

Medienmitteilung Medienstelle

Büro: Claragraben 55 Haltestelle: Claraplatz, Wettsteinplatz Telefon: +41 61 685 12 52 medienstelle@bvb.ch

Basel, 20. April 2016

Ausmusterung

Abschied von zwei besonderen BVB-Tramtypen

Nach 44 Jahren im Einsatz fahren die letzten beiden Gelenkmotorwagen des Typs Düwag nächste Woche zum letzten Mal im Linienbetrieb. Anlässlich dieses tramhistorischen Ereignisses organisieren die Basler Verkehrs-Betriebe (BVB) eine spezielle Abschiedsfahrt. Auch die letzte sogenannte "Gummikuh" mit Handrad (Be4/4) und Jahrgang 1967 verschwindet Ende April aus dem Linienbetrieb.

Der Düwag-Gelenkmotorwagen ist die grösste je gebaute Tramserie Westeuropas. Die BVB beschaffte die ersten 20 Fahrzeuge 1967/68, 1972 folgten weitere 36 Fahrzeuge. Ebenfalls 1967/68 beschaffte die BVB 20 vierachsige luftgefederte Motorwagen. Wegen der charakteristischen Gummiwulste der Luftfederung erhielten die Fahrzeuge vom Personal den Übernamen "Gummikuh". Nach fast 50 Jahren im Einsatz ist auch dieser Fahrzeugtyp nächste Woche zum letzten Mal im Regelbetrieb zu sehen.

Der Düwag-Gelenkmotorwagen war vor allem im deutschsprachigen Raum ein Klassiker. In der Düsseldorfer Waggonfabrik wurden zwischen 1956 und 1989 rund 1'500 Exemplare dieses sehr robusten Typs gebaut, weitere rund 500 Fahrzeuge wurden in Österreich in Lizenz hergestellt. Der Düwag war in einer sechs-, acht- und zwölfachsigen Ausführung erhältlich, sowohl als Einrichtungs- wie auch als Zweirichtungswagen. 1999 wurde die Waggonfabrik zu einer Tochterfirma der Siemens AG.

Abschiedsfahrt auf der Linie 6

Zum Abschied des Basler Düwags wird die BVB am Sonntag, den 24. April 2016 auf der Linie 6 zwischen 11 und 19 Uhr nochmals einen Zug, bestehend aus einem sechsachsigen Düwag-Gelenkmotorwagen und einem vierachsigen Anhängerwagen, planmässig einsetzen. Solche Kompositionen verkehrten zwischen 1967 und 1981 regulär zwischen Riehen und Allschwil. Über ihre gesamte Lebensdauer waren die Düwag-Gelenkmotorwagen auf allen BVB-Tramlinien anzutreffen. Seit 2001 wurde ein Grossteil der Basler Düwag-Gelenkmotorwagen in Zusammenarbeit mit dem Staatssekretariat für



Wirtschaft (SECO) an die Belgrader Verkehrsbetriebe (GSP) verschenkt, wo sie noch einige Jahre verkehren werden. Im Regelbetrieb verkehren die beiden Düwag-Motorwagen auf der Linie 21 und die "Gummikuh" mit Handrad-Steuerung auf der Linie 15/16 noch bis am Freitag, 29. April 2016.

Die Düwag-Gelenkmotorwagen Nr. 627 und 628 bleiben der Oldtimerflotte erhalten, ein Fahrzeug soll zu einem späteren Zeitpunkt in ein Eventtram umgebaut werden. Auch ein Vertreter der Fahrzeugserie "Gummikuh" (Be 4/4 457) bleibt als Oldtimertram der Nachwelt erhalten.

Weitere Auskünfte: Medienstelle Basler Verkehrs-Betriebe

Tel.: +41 61 685 12 52 Email: <u>medienstelle@bvb.ch</u>

Fahrplan der Abschiedskomposition am Sonntag, 24. April 2016 (Kurs 605):

Abfahrt Allschwil, Richtung Riehen Grenze	11:03	12:43	14:23	16:03	17:43
Abfahrt Barfüsserplatz, Richtung Riehen G.	11:20	13:00	14:40	16:20	18:00
	1	1	I	1	
Abfahrt Riehen Grenze, Richtung Allschwil	11:49	13:29	15:09	16:49	18:29
Abfahrt Barfüsserplatz, Richtung Allschwil	12:14	13:54	15:34	17:14	18:54